



1er juin 2025. DONTREIX. Cérémonie commémorative
d'hommage - monument de Manérol

LA MONTAGNE

Dontreix. La population au rendez-vous de Manérol

Publié le 05 juin 2025 à 06h00



Les enfants ont participé à la fabrication d'un panneau tricolore et ont lu des poèmes. © Droits réservés

Dontreix. La population était au rendez-vous de Manérol. Impeccablement



1er juin 2025. DONTREIX. Cérémonie commémorative d'hommage – monument de Manérol

entretenu par les riverains, le hameau de Manérol accroché à la face est du massif forestier de La Goursole a multiplié sa population par quelques centaines à l'occasion de la cérémonie marquant les événements tragiques du 4 juin 1944 (*).

Ce paisible lieu à vue plongeante sur l'Auvergne qui comptait neuf maisons d'habitation, toutes taillées dans le solide granit local pendant la Seconde Guerre mondiale, s'est transformé en scène d'horreur un jour de juin 1944. Les Allemands et miliciens ont brûlé une ferme et sa grange en représailles, celle devant laquelle les maquisards avaient été sauvagement exécutés.

C'est en leur souvenir qu'élus, gendarmes, pompiers, anciens combattants et porte-drapeaux ont accompagné la population des alentours au monument aux Morts et devant les restes de la grange incendiée pour leur rendre un vibrant hommage.

Au fil des années, les jeunes sont de plus en plus associés à cette manifestation simple et digne par des lectures ou tout autre signe de respect. Denis Richin, maire de Dontreix, a refait ce tragique chemin d'histoire avant le traditionnel dépôt de gerbes au monument et de fleurs coupées devant les restes de la grange.

(*) *Étaient présents : Jean-Jacques Lozach, sénateur ; Bartolomé Lenoir, député ; Marie-Hélène Michon, conseillère régionale ; le directeur de l'Onac, ainsi que de nombreux maires et élus du secteur.*